

Version longue

« Rayonner Dieu, servir la vie »

Le Dimanche de la Mission universelle sera célébré cette année le 22 octobre. Cette véritable fête de la catholicité mondiale donne visibilité à la solidarité et à la communion des catholiques du monde entier. Missio Suisse propose en 2017 un lien privilégié avec l'Église en Inde et une réflexion sur la manière de témoigner aujourd'hui : « Rayonner Dieu, servir la vie ».

La collecte du Dimanche de la Mission universelle est unique en son genre. Elle est faite dans toutes les paroisses du monde. Parce qu'elle est effectuée partout, elle rompt le rapport « donnant-donneur » et fait de l'Église une communauté solidaire. L'argent recueilli avec la collecte de ce jour est versé dans un fonds de solidarité centralisé. Cela permet une répartition équitable des moyens disponibles : seules les Églises locales les plus pauvres matériellement, celles qui dépendent encore financièrement de l'aide extérieure, sont soutenues.

Ce sont 1'109 diocèses (sur les quelque 3'000 que compte l'Église catholique), qui sont ainsi aidés. Il s'agit d'aides au fonctionnement de ces Églises elles-mêmes, mais aussi de co-financements ciblés de plusieurs milliers de projets sociaux, éducatifs ou de santé qu'elles développent.

L'échange et le partage de ce dimanche ne concernent pas que l'aspect financier. C'est pourquoi Missio Suisse choisit chaque année une Église locale témoin, qu'elle va visiter et avec laquelle elle engage une relation étroite. Cette année : l'Église en Inde.

Accueillir les richesses de l'autre

Mgr Robert Miranda, l'évêque actuel du diocèse de Gulbarga, au sud de l'Inde, est une image vivante du slogan « Rayonner Dieu, servir la vie ». Ce prélat particulièrement rayonnant a été le premier prêtre missionnaire envoyé dans la région jadis par son évêque. Il n'y avait là qu'une poignée de chrétiens parmi une écrasante majorité d'hindous. Il a écouté et observé, avant de mettre toute son énergie à aider de manière adéquate les personnes qu'il rencontrait, quelle que fût sa religion.

Aujourd'hui, les catholiques sont environ 8'000 à Gulbarga. L'Église catholique, au travers notamment de ses nombreuses institutions éducatives et sociales, y est perçue comme une communauté qui se met au service de l'ensemble de la population, chacune et chacun ayant droit à la même dignité. Au pays où le système des castes prétérite beaucoup de personnes et de familles, cela ne passe pas inaperçu.

Dans un contexte multi-religieux, où l'influence de l'hindouisme est prépondérante, les chrétiens de là-bas nous montrent que nous ne devons pas avoir peur de vivre notre foi avec conviction, même si nous sommes peu et que notre influence diminue. Nous, chrétiens, avons

un message capable de déplacer les montagnes et de franchir les murs. C'est un message qui ne fait pas les gros titres, car il est destiné aux pauvres qui sont poussés vers les périphéries de la société. Les chrétiens de là-bas nous montrent que la foi peut se développer sans être naïve. Les gens voient ce que fait l'Église, et l'Église oriente toujours son action vers le service des autres. Elle est une Église des pauvres qui se préoccupe en particulier des marginalisés et des exclus de la société.

Comment œuvrer à l'unité et à la solidarité ?

Durant le mois d'octobre, mois de la Mission universelle, Missio propose plusieurs pistes pour vivre concrètement l'échange et la solidarité.

Il y a **la prière**. Quelle magnifique opportunité qu'offre aux chrétiens la prière pour vivre une communion signifiante avec leurs frères et sœurs dans la foi, en Inde et partout dans le monde. Une prière de l'Inde figure sur un dépliant spécial consacré à la campagne. Cette prière peut être dite individuellement ou communautairement, par exemple pendant la messe du Dimanche de la Mission universelle. Le dépliant, destiné à chaque fidèle d'une assemblée, est gratuit, mais doit être commandé à Missio.

Il y a **l'attention à l'autre**. Le témoignage chrétien ne passe pas que par les paroles : il passe par nos attitudes, notre sourire, notre écoute, etc. « Rayonner Dieu » peut se vivre en parole, mais aussi en silence, par l'écoute attentive, bienveillante, compatissante. Le missionnaire n'est-il pas celui ou celle qui témoigne de l'amour de Dieu promis à tous ?

Il y a **le service de l'autre, le service de la vie**. S'il peut à l'évidence prendre des formes fort diverses selon les situations de vie et selon les pays, il n'en est pas moins un passage obligé pour le chrétien, invité par le Christ à donner sa vie chaque jour.

Belle fête de la Mission universelle !

Missio, Jacques Michel

(4580 signes)

ENCADRÉ

Mgr Robert Miranda, l'évêque présent sur l'affiche Missio, est en Suisse durant le mois d'octobre. Il visitera plusieurs lieux en Suisse. Le programme de ces visites sera visible début septembre sur le site internet de Missio. Pour d'autres renseignements : missio@missio.ch

(Encadré : 289 signes)